

DEBROUX (*Jean-Baptiste*), Officier de la Force publique (Etterbeek, 21.5.1880-Haecht, 14.9.1914).

Nommé sous-lieutenant de la Force publique le 25 février 1902, il s'embarque pour le Congo le 6 mars suivant.

D'abord chef de la station de Nianqara, il est ensuite désigné en qualité de chef de poste aux Amadis. Il fait partie de l'expédition d'Enguetra, au cours de laquelle il commande le peloton de la zone du Bomokandi. D'un allant remarquable dans le combat, il entre le premier dans la zériba du sultan qui est tué au cours de la lutte. Détaché, dans la suite, à l'expédition organisée contre le sultan Djabbir, il y déploie un courage et une énergie qui lui valent les félicitations du Gouverneur général baron Wahis. Il était chef de poste à Yahila, dans l'Aruwimi, quand il regagna l'Europe le 25 septembre 1909. Depuis son départ en 1902, il n'a fait qu'un court séjour en Belgique, d'avril à août 1906.

Lieutenant lors de la mobilisation de 1914, Jean-Baptiste Debroux trouva une mort héroïque à Haecht le 14 septembre suivant, au cours des premiers combats de la Grande Guerre.

5 février 1947.
A. Lacroix.

Bulletin mensuel de l'Association des Vétérans coloniaux, Bruxelles, mars 1930, p. 10.